



Parc national  
des Pyrénées



## Lâcher du Gypaète barbu : Quand le rêve devient une réalité...

Après cinq mois de soins, d'attention et d'espoir, l'Association Hegalaldia est heureuse de vous convier au lâcher du Gypaète barbu récupéré blessé par les gardes-moniteurs du Parc national des Pyrénées en avril 2015.

**Un rendez-vous d'exception est donné mardi 15 septembre 2015 sur la commune de Borce (Pyrénées-Atlantiques).**

**Le lâcher sera réalisé à 13h00, sans attente supplémentaire qui pourrait nuire à l'oiseau... au lieu-dit La Platrière, sur l'estive de Couecq, situé non loin de la cabane de Grosse** (30 minutes de marche sont nécessaires).

Par commodité et afin de ne pas rater cette occasion sans doute unique dans une vie, un premier rendez-vous est donné sur le parking Espelunguère à 12h pour rejoindre ensemble, à pied, le lieu du lâcher.

Retour sur cinq mois d'émotions :

- Avril 2015 : une intervention de nuit, encordée et en zone périlleuse, des gardes-moniteurs du Parc national des Pyrénées, secteur d'Aspe, permet de récupérer un Gypaète barbu blessé sur une vire rocheuse du fort du Portalet. Direction le Centre de sauvegarde de la faune sauvage d'Hegalaldia à Ustaritz.
- Une collision avec un câble électrique a fortement endommagé la patte gauche avec section des tendons et chairs à vif. De multiples perforations abdominales et pectorales dues à une chute sur des branchages, sont à déplorer.  
Mais l'oiseau présente également deux plombs situés dans l'aile et la patte. Impossible de savoir si le tir est à l'origine de son accident mais la présence de ces deux plombs mettra plus tard la vie de l'oiseau en danger car le gypaète, comme tous les autres grands rapaces de notre ciel pyrénéen, est un oiseau très sensible au saturnisme (intoxication aigue ou chronique par le plomb).
- Les soigneurs de l'association Hegalaldia procèdent à plus de 2h30 de soins quotidien durant les premières semaines de convalescence. Des centaines de pansements, des dizaines de réhydratations en sous cutanée et des heures de massage seront nécessaires pour soigner les blessures.
- Afin d'éradiquer l'intoxication au plomb, chose très délicate puisque aucun protocole français n'existe à ce jour, il est décidé de lui ôter les deux plombs. Radios, échographies et scanner sont nécessaires afin de bien les localiser. S'en suivent deux opérations excessivement délicates réalisées par des vétérinaires d l'association. Un immense merci à eux.



Aujourd'hui :

- Les tendons de la patte abîmée sont de nouveau opérationnels. Les chairs sont parfaitement cicatrisées, les plumes ont bien repoussé et sa masse musculaire est revenue.

Plusieurs prises de sang et analyses montrent que le taux de saturnisme est désormais dans les normes.

- Le gypaète va être équipé d'une balise GPS qui permettra d'analyser son comportement spatial et sa stratégie de recherche alimentaire.

Relâché mardi 15 septembre 2015, le gypaète pourra ainsi retrouver sa vie sauvage et... sa compagne !

Plus d'informations auprès de Céline et Stéphan Maury, association Hegalaldia :

06 76 83 13 31

05 59 43 08 51



Contact Presse :

Caroline Bapt – chargée de communication Parc national des Pyrénées

05 62 54 16 74 – 06 30 15 99 39